

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Maret 2021

Rohifatullah
NIM. 151100426

ABSTRAK

Nama: **Rohifatullah**, NIM: 151100426, Judul Skripsi : **“Tinjauan Hukum Islam Tentang Perilaku Poligami Bagi Seorang Penyandang Status Ustadz”** (Studi di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang).

Perilaku adalah suatu hubungan yang dilakukan oleh manusia dengan lingkungan sekitar. Perilaku sosial adalah aktivitas fisik dan psikis seseorang terhadap orang lain atau sebaliknya dalam rangka memenuhi diri atau orang lain yang sesuai dengan tuntutan sosial. Poligami adalah sistem perkawinan yang salah satu pihak mengawini beberapa lawan jenisnya dalam waktu yang bersamaan maupun tidak bersamaan. Dalam masyarakat, Perilaku poligami tidak bisa dihukumi secara syariat Agama, Poligami dalam Agama Islam dibolehkan dengan syarat berlaku adil landasan ini disandarkan pada Al-Qur'an Surat An-Nisa Ayat 3, akan tetapi perilaku poligami terbentuk karena beberapa faktor, Pertama : faktor lingkungan sekitar yang melakukan poligami membuat salah seorang melakukan poligami, kedua : faktor keturunan dari keluarga sebelum-sebelumnya, dan yang ketiga faktor figur menjadi seorang tokoh atau terpandang di masyarakat sekitar yang membuat seseorang melakukan poligami.

Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah : bagaimana perilaku poligami seorang ustadz di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang? Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap perilaku poligami bagi seorang ustadz ?

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana perilaku poligami seorang ustadz di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang, dan bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap perilaku poligami bagi seorang ustadz.

Untuk melakukan penelitian dan mencari data skripsi ini, penulis menggunakan penelitian lapangan *field research* dan menggunakan metode deskriptif. Adapun langkah-langkah penelitian yang ditempuh adalah penentuan lokasi penelitian, pengumpulan data, penentuan sumber data, serta pengelola data. Adapun cara pengumpulan datanya adalah studi kasus yaitu observasi, wawancara dengan masyarakat sekitar dan para tokoh-tokoh Desa Tonjong, studi dokumen dan bahan pustaka yang sesuai dengan pembahasan skripsi.

Kesimpulan dari skripsi ini bahwa perilaku bisa terbentuk dengan beberapa faktor, salah satunya adalah faktor sosial yang membuat seorang laki-laki melakukan poligami, seperti yang terjadi di desa Tonjong kecamatan Kramatwatu ada seseorang berstatus ustadz melakukan praktik poligami dengan dalih ketokohan di desa tersebut, menurut hukum Islam tidak membolehkan seorang yang berstatus ustadz melakukan praktik poligami karena tidak sesuai dengan ketentuan hukum Islam dan tidak ada syarat khusus bagi seorang yang berstatus ustadz boleh melakukan poligami.



FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth,
Lamp : Skripsi	Dekan Fakultas Syari'ah
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
a.n Rohifatullah	Di-
NIM.151100426	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara Rohifatullah, NIM: 151100426 yang berjudul **Tinjauan Hukum Islam Tentang Perilaku Poligami Bagi Seorang Penyandang Status Ustadz** (Studi di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang) telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Keluarga Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, Maret 2021

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof. Dr. H. E. Syibli Syarjaya, L.M.L., M.M.
NIP. 19500705 198303 1 001

H. Masduki, S.Ag., M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

**TINJAUAN HUKUM ISLAM
TENTANG PERILAKU POLIGAMI BAGI
SEORANG PENYANDANG STATUS USTADZ**
(Studi di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang)

Oleh:

ROHIFATULLAH
NIM.151100426

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof. Dr. H. E. Syibli Syarjaya, L.M.L., M.M.
NIP. 19500705 198303 1 001

H. Masduki, S.Ag., M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

Mengetahui,

Dekan Fakultas Syari'ah

Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI.
NIP. 19710325 200312 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **ROHIFATULLAH**, NIM: **151100426** yang berjudul **TINJAUAN HUKUM ISLAM TENTANG PERILAKU POLIGAMI BAGI SEORANG PENYANDANG STATUS USTADZ** (Studi di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang) Telah diujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 07 Mei 2021 Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 07 Mei 2021

Sidang Munaqosah

Ketua Merangkap Anggota I, Sekretaris Merangkap Anggota II,

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI.

NIP. 19710325 200312 1 001

Jamaludin, M.E.

NIP. 19900324 201801 1 001

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.

NIP. 19591119 199103 1 003

Dra. Hj. Denna Ritonga, M.SI.

NIP. 19670402 199403 2 002

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof. Dr. H. E. Syibli Syarjaya, L.M.L., M.M.

NIP. 19500705 198303 1 001

H. Masduki, S.Ag., M.A.

NIP. 19731105 199903 1 001

PERSEMBAHAN

Skripsi penulis persembahkan kepada Bapak tercinta ROHMANI dan Ibunda tercinta SULEHAH yang telah rela berkorban memberikan dukungan moral maupun material serta doa yang tiada henti untuk kesuksesan penulis dan adik penulis dalam belajar dan meraih gelar sarjana hukum.

MOTTO

وَلَنْ تَسْتَطِيعُوا أَنْ تَعْدِلُوا بَيْنَ النِّسَاءِ وَلَوْ حَرَصْتُمْ فَلَا تَمِيلُوا كُلَّ الْمَيْلِ فَتَذَرُوهَا كَالْمُعَلَّقَةِ وَإِنْ تُصْلِحُوا وَتَتَّقُوا فَإِنَّ اللَّهَ كَانَ غَفُورًا رَحِيمًا ۱۲۹

“Dan kamu sekali-kali tidak akan dapat berlaku adil di antara isteri-isteri(mu), walaupun kamu sangat ingin berbuat demikian, karena itu janganlah kamu terlalu cenderung (kepada yang kamu cintai), sehingga kamu biarkan yang lain terkatung-katung. Dan jika kamu mengadakan perbaikan dan memelihara diri (dari kecurangan), maka sesungguhnya Allah Maha Pengampun lagi Maha Penyayang.” (Q.S. An-Nisa (4) ayat 129)

RIWAYAT PENULIS

Rohifatullah, dilahirkan di Serang pada tanggal 13 Desember 1997, tepatnya di Kampung Lelengkong Desa Teluk Terate Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang-Banten, Orang tua penulis bernama Bapak Rohmani dan Ibu Sulehah, anak pertama dari dua bersaudara. Dan sekarang penulis bertempat tinggal di Kp. Lelengkong RT.001/RW.001 Desa Teluk Terate Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang-Banten.

Adapun pendidikan formal yang pernah penulis tempuh yakni SDN Kebarosan pada tahun 2003-2009, MTS Fahmil Qur'an pada tahun 2009-2012 di Kubang Apu Serang, 2012-2015 SMA IT Al-Fahmi Kubang Apu Serang dan Pada tahun 2015 masuk perguruan tinggi IAIN SMH Banten dan sekarang beralih status menjadi UIN SMH Banten, Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Keluarga Islam. selama menjadi mahasiswa penulis aktif di organisasi dewan eksekutif mahasiswa fakultas syari'ah dan organisasi internal kampus yaitu; Kabid External Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ-) Tahun 2017, Sekbid Keagamaan Departemen Internal (DEMA-F) Tahun 2018, Sekbid Tilawah (UKM UPTQ UIN SMH Banten) Tahun 2017, Kabid Tilawah (UKM UPTQ UIN SMH Banten) Tahun 2018, dan Sekretaris Umum (UKM UPTQ UIN SMH Banten) Tahun 2019

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim,

Syukur alhamdulillah, puju syukur penulis haturkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya serta kemudahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, dan tak lupa pula shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada nabi Muhammad SAW serta pengikutnya yang setia hingga akhir zaman. Amin.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung atau pun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag. Dekan Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI. Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam dan Bapak Faisal Akbar, M.H. Sekertaris Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun

skripsi, serta memberikan nasihat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam menyusun skripsi ini.

4. Bapak Prof. Dr. H. E. Syibli Syarjaya, L.M.L., M.M., Pembimbing I dan Bapak Masduki, S.Ag, M.A., Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, motivasi, koreksi, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Segenap Dosen dan Staff Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten
6. Teruntuk keluarga penulis yang tak kenal lelah dan putus asa dalam membantu dan mendukung segala kegiatan penulis baik secara moril dan materil, terimakasih penulis ucapkan teruntuk keluarga yang begitu sempurna ini.
7. Teruntuk sahabat karibku Firdaus, Ela Noviyanti Putri, Fahmi Zam Zami, Ilham Fahreza, & Anggi Triguna serta teman-teman satu angkatan jurusan Hukum Keluarga Islam yang tak lelah membantu memotivasi serta memberi arahan dalam penyusunan skripsi ini.
8. Terimakasih kepada keluarga besar UKM UPTQ UIN SMH Banten yang selalu memberikan support, canda tawa serta memberikan banyak ilmu kepada penulis, selama penulis duduk di bangku kuliah.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh

karena sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda, penulis harapkan mudah-mudahan skripsi ini bermanfaat bagi penulis dan civitas akademika pada umumnya.

Serang, Maret 2021

Penulis

Rohifatullah

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	7
C. Rumusan Masalah	7
D. Tujuan Penelitian	8
E. Manfaat Penelitian	8
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	9
G. Kerangka Pemikiran	11
H. Metode Penelitian	18
I. Sistematika Pembahasan	20
BAB II KONDISI OBJEK LOKASI PENELITIAN	23
A. Kondisi Geografis	23
B. Kondisi Demografis	25
C. Sarana Prasarana & Struktur Kepemerintahan	28
D. Kondisi Keagamaan Masyarakat	31
BAB III KAJIAN TEORITIS TENTANG POLIGAMI	33
A. Pengertian Perilaku Sosial	33

	B. Pengertian, Sejarah dan Syarat Poligami	39
	C. Dasar Hukum dan Faktor Penyebab Melakukan Poligami	61
	D. Poligami Dalam Islam	70
BAB IV	TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PERILAKU POLIGAMI BAGI SEORANG PENYANDANG STATUS USTADZ	81
	A. Konsep perilaku poligami seorang ustadz di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu	81
	B. Tinjauan Hukum Islam Tentang Perilaku Poligami Seorang Penyandang Status Ustadz di Desa Tonjong Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang	93
BAB V	PENUTUP	97
	A. Kesimpulan	97
	B. Saran	99
DAFTAR PUSTAKA		
LAMPIRAN-LAMPIRAN		